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Aos dezenove dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte reuniu-se, às dezesseis horas, o
Conselho Departamental do Curso de Letras do Campus Universitário Prof. Alberto Carva-
lho – Itabaiana. Estiveram presentes os professores: Adriana Sacramento de Oliveira, Beto
Vianna, Derli Machado de Oliveira, Jeane de Cássia Nascimento Santos,  Luciene Lages
Silva, Luiz Rosalvo Costa e Vilma Mota Quintela; a técnica administrativa Lyzandra Mar-
thyelly Cavalcante Lima; os representantes discentes: Júlia Renata Pereira e Marcos Rober-
to Santos de Jesus.  Ausência justificada: professoras Christina Bielinski Ramalho (afasta-
mento internacional) e Márcia Regina Curado Pereira Mariano (afastamento para pós-doc).
Falta: professor Fábio Elias Verdiani Tfouni. A reunião foi presidida pelo Chefe do Depar-
tamento, professor Luiz Rosalvo Costa, e secretariada pela técnica administrativa Lyzandra
Marthyelly Cavalcante Lima, e teve os seguintes pontos de pauta: 1. Informes. 2. Aprova-
ção do texto da ata da reunião ordinária de 21/01/2020. 3.  Designação de orientador
(a) para a discente Tâmara Taise Santos, ref. projeto de pesquisa "A problematização
do ‘Ter X Ser’, na obra O Observador da Vida - Poemas e Crônicas, de Sergio Lopes
(músico e poeta)". 4. Indicação da professora Luciene Lages para Supervisora Acadê-
mica Interna do afastamento do professor Beto Vianna. 5. Pedido de Everton de Jesus
Santos (Proc. 23113.002705/2020-66), ref. adesão ao PPVOL – Programa de Professor
Colaborador Voluntário. 6. O que ocorrer. Havendo quórum, o professor Luiz Rosalvo,
presidente do Conselho, cumprimentou a todos e declarou iniciada a reunião. Aberta a dis-
cussão da pauta, foi solicitada a inclusão dos seguintes pontos: 6. Apreciação do pedido de
licença-capacitação da professora Vilma Quintela. 7. Aprovação da ação de extensão
“Semana de Defesa de TCC”. 8. Encaminhamentos relativos à cobertura do afasta-
mento pós-doc do professor Derli Machado. As inclusões foram aprovadas por unanimi-
dade, passando O que ocorrer a figurar como item “9” da pauta. 1. Informes. O professor
Luiz Rosalvo noticiou a criação, em andamento na UFS, da Comissão Especial para Acom-
panhamento do Programa de Ações Afirmativas, informando que o/a professor/a do depar-
tamento interessado em fazer parte deverá se manifestar junto à direção do campus. A se-
guir, informou que o DLI se inscreveu no Pibid (indicando as professoras Christina e Vilma
para coordenadoras de área) e no Residência Pedagógica (indicando a professora Adriana).
As professoras Jeane e Adriana informaram que, de acordo com o Delib, deverá caber ao
DLI um subprojeto em cada um dos programas, devendo a escolha, no caso do Pibid (em
que há duas professoras inscritas), ser feita pela própria coordenação do programa, em con-
formidade com os critérios do edital. A professora Vilma manifestou seu interesse no senti-
do de participar do programa (a menos que não haja demanda dos alunos), independente-
mente de ser ou não o seu nome escolhido para coordenação de área. Após, o professor
Luiz Rosalvo noticiou a edição da Portaria 45/2020, que dispõe sobre os procedimentos
para afastamento da sede e do país, com a concessão de diárias e passagens em viagens na-
cionais e internacionais, a serviço, no âmbito da Universidade Federal de Sergipe. A esse
propósito noticiou também que, de acordo com informe passado na reunião do Conselho de
Centro, está sendo capacitado um servidor do campus para operar o sistema e fazer a inter-
face com os professores que tiverem esse tipo de demanda. Em seguida, foi relatado que no
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início de fevereiro o professor Jean Paul, em redistribuição para o DLI, fez uma visita ao
departamento, informando que aguarda apenas a publicação da portaria de redistribuição no
DOU para tomar posse no seu cargo. O professor Luiz Rosalvo também noticiou que fez
contato com o DRS para informações acerca dos efeitos das últimas medidas do MEC sobre
as contratações e foi informado de que no momento estão suspensas as contratações e os
concursos, devendo, não obstante, os processos seletivos em andamento, como é, no DLI, o
caso do processo para contratação de professor de inglês, continuar o seu curso normal, em
que pese não haver, no momento, condição de garantir a contratação do aprovado. Lem-
brando que situações como essa podem afetar casos futuros, o professor Luiz Rosalvo soli-
citou à professora Jeane que informasse sobre o andamento do seu pedido de remoção para
o DLEV, ao que ela respondeu informando que, segundo soube, sua aprovação para remo-
ção fora homologada pelo departamento, mas ainda aguardava publicação. Por fim, reite-
rando informe dado na reunião do Colegiado, o professor Luiz Rosalvo noticiou que o PPC
do DLI, aguardando ata de anuência de oferta de disciplinas do DEDI e recebendo ajustes
por recomendação do parecerista do campus ao qual fora distribuído para análise, precisará
agora de uma nova reformulação, tendo em vista a edição da Resolução CNE/CP nº 2, de
20/12/2019, que revogou a Resolução CNE/CP nº 2, de 1º de julho de 2015, na qual os
PPCs em elaboração se baseavam. Em vista disso, o PPC seria remetido ao professor Beto
Vianna, presidente do NDE, para dar os encaminhamentos que considerasse pertinentes
para que a adequação do projeto às novas diretrizes fosse feita o mais rapidamente possível,
ficando registrado que a colaboração de todos os professores nesse sentido, mais que bem-
vinda,  seria  necessária.  2.  Aprovação  do  texto  da  ata  da  reunião  ordinária  de
21/01/2020. O texto foi aprovado por unanimidade. 3. Designação de orientador (a) para
a discente Tâmara Taise Santos, projeto de pesquisa "A problematização do ‘Ter X
Ser’, na obra O Observador da Vida - Poemas e Crônicas, de Sergio Lopes (músico e
poeta)". A professora Luciene, que ministra uma turma individual de TCC I para a aluna
Tâmara, informou que ela apresentou o projeto citado e que declarou interesse em ser ori-
entada em TCC II, no semestre 2020.1, pela professora Christina, que, consultada pela pro-
fessora Luciene, manifestou anuência. A designação da professora Christina como orienta-
dora da discente Tâmara em TCC II foi aprovada por unanimidade.  4. Indicação da pro-
fessora Luciene Lages para Supervisora Acadêmica Interna do afastamento do profes-
sor Beto Vianna. Com saída para pós-doc prevista para o final do semestre 2020.1, o pro-
fessor Beto Vianna indicou para supervisora acadêmica interna do seu afastamento a pro-
fessora Luciene Lages. Aceita a indicação, o nome da professora Luciene foi aprovado por
unanimidade. 5. Pedido de Everton de Jesus Santos (Proc. 23113.002705/2020-66), ref.
adesão ao PPVOL – Programa de Professor Colaborador Voluntário. O professor Luiz
Rosalvo relatou ao conselho que o pedido de adesão de Everton de Jesus Santos ao progra-
ma de professor voluntário demandava alguns esclarecimentos que poderiam ser feitos pela
professora Christina, para cuja substituição Éverton estava se credenciando. Entre os pontos
a ser esclarecidos estavam: a) qual exatamente o período em que o voluntário cobriria a au-
sência da professora Christina, já que constava no processo o período 27/4/20 a 11/9/20, en-
quanto o afastamento da professora Christina era de 13/6/20 a 9/7/20; b) quais as discipli-
nas em que em que se daria a substituição, já que a professora Christina ministrará três dis-
ciplinas e o pedido menciona apenas duas (sendo uma delas incorreta: Literatura Brasileira
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III). Ante essas inconsistências e uma vez que a professora Christina, em razão de afasta-
mento, não se encontrava presente para esclarecer as dúvidas, o conselho, à unanimidade,
deliberou por adiar a apreciação do pedido para a próxima reunião, prestadas as informa-
ções e esclarecimentos necessários.  6. Apreciação do pedido de licença capacitação da
professora Vilma Quintela. Franqueada a palavra, a professora Vilma declarou que tinha
reunido as condições para abertura do processo relativo ao seu afastamento licença-capaci-
tação (que pretendia desfrutar a partir de maio), mas faltava a definição de como a sua au-
sência seria coberta no departamento. A esse propósito relatou que, quando da saída da pro-
fessora Jacqueline em licença-capacitação, fizera com ela um acordo para que uma cobrisse
a outra e, como agora a professora Jacqueline havia se aposentado, ela entendia que caberia
ao conselho definir quem a cobriria na sua ausência, argumentando que esse seria, inclusi-
ve, um entendimento estabelecido em ata. Iniciada a discussão, foi lembrado, no entanto,
que o padrão adotado quanto a esses casos era que o professor em vias de sair em licença-
capacitação articulasse, em diálogo com os colegas, um acordo para garantir a cobertura da
sua ausência, sendo esse o procedimento adotado em todos os últimos afastamentos. Alu-
diu-se também à possibilidade de a cobertura do professor afastado ser feita por um profes-
sor voluntário. Após debates, o conselho, por maioria, ratificou o entendimento de que ca-
beria ao professor em vias de se afastar a incumbência de buscar uma alternativa para a co-
bertura do seu afastamento e submetê-la à aprovação do próprio conselho. Por unanimida-
de, ficou deliberado que a professora Vilma juntaria, em tempo hábil, os requisitos para
abertura do pedido, incluindo uma alternativa para cobrir a sua ausência, e que o chefe do
DLI checaria a possibilidade de, uma vez aberto o processo pela professora Vilma com a
juntada, em tempo hábil, dos documentos necessários, encaminhar ad referendum o pedido
para apreciação do campus. 7. Aprovação da ação de extensão da “Semana de Defesa de
TCC”.  A professora Luciene informou que, em atenção a uma demanda dos alunos por
ocasião da disciplina TCC I no semestre passado, e dando andamento a uma discussão já
feita anteriormente, ela se dispunha a organizar, na modalidade de uma ação de extensão,
uma semana para a defesa de TCCs, que se realizaria entre os dias 23 e 27/3/20. A atividade
foi aprovada por unanimidade 8. Estratégias para a cobertura do afastamento pós-doc
do professor Derli Machado. A discussão desse ponto foi iniciada com a lembrança de ele
foi incluído na pauta em razão da suspensão das contratações (e de outros gastos) adotada
pela UFS em função de medidas do MEC e que, se mantida, afetará a cobertura dos profes-
sores em afastamento pós-doc. Ante a iminência da saída do professor Derli, o conselho
achou por bem discutir formas de fazer frente à suspensão das contratações, caso ela seja
mantida. A professora Adriana assinalou que era lamentável o fato de medidas governamen-
tais dessa natureza colocarem em risco o andamento das atividades do departamento e o
obrigarem a buscar alternativas para algo que já está previsto no funcionamento normal da
universidade. Após debates, o conselho, por unanimidade, firmou o entendimento de que,
uma vez publicada a portaria de afastamento do professor, será solicitada a contratação de
um substituto para suprir a ausência e, apenas diante de manifestação oficial do DRS ne-
gando a solicitação, será entabulada uma forma alternativa, uma das quais pode ser a ade-
são de um professor voluntário. Sobre isso, foi lembrado o nome do professor aposentado
Lenaldo, que já manifestou interesse em atuar como voluntário no DLI, ficando, assim, o
registro da possibilidade de adoção dessa alternativa para o afastamento do professor Derli,
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no caso de se manter a suspensão das contratações. 9. O que ocorrer. A representante dis-
cente Júlia pediu a palavra para informar que em 11/2/2020 foi realizada uma reunião entre
os/as alunos/as de Letras, durante a qual se discutiram questões relativas ao curso (como
instalações do departamento, oferta de disciplinas e de cursos de extensão, dificuldades e
necessidades discentes, Pibid, Pibic, Residência Pedagógica, Semac, Enade, entre outras).
Informou também que (em formulário distribuído aos alunos antes da reunião para que
apresentassem suas opiniões sobre diversos aspectos do curso), os estudantes manifestaram
suas posições a respeito de diversos assuntos, incluindo elogios e críticas a professores do
departamento. Por fim, a representante Júlia informou que estava fazendo uma sistematiza-
ção dessas manifestações e,  oportunamente, isso seria encaminhando aos professores na
forma de um documento dos discentes. Finda a reunião, eu, Lyzandra Marthyelly Cavalcan-
te Lima, lavrei a presente ata, que, depois de lida e aprovada, foi assinada por todos os pre-
sentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, dezenove dias do mês de fevereiro de
dois mil e vinte.
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